

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXII

ALMERIA. Sábado 24 de Enero de 1.931

Número 23.240

BUENAS PALABRAS

En la sección telegráfica de ayer dimos cuenta de las buenas palabras del ministro de Fomento, enjendradoras también de buenas promesas, para dar solución a la crisis de Almería. A su regreso a la corte, después de haber asistido en Málaga a la boda de su hijo y recorrer también las capitales de Granada y Jaén, ha hecho esas manifestaciones. Es lástima que el señor Estrada no se haya dado una vuelta por Almería, para que hubiese enjuiciado bien sobre nuestra crisis, que no es como la que padecen las demás provincias andaluzas, sino más dura y larga, puesto que la escasez de lluvias no afecta a este solo año, como sucede en aquellas, sino que viene empobreciéndonos desde larga, larguísima fecha, y sufriendola con una resignación sólo comparable a la de los santos mártires que pueblan el calendario cristiano.

Y así vamos pasando el tiempo; callando nuestras miserias y con esas buenas palabras que por lo menos nos alientan mientras duran su eco. Nuestra crisis, por tanto, no es transitoria, no se remedia en modo alguno con la concesión de unas cuantas miles de pesetas, ni con la construcción de unos caminos. Claro es que, a falta de pan buenas son tortas; pero lo que nos debe interesar son obras hidráulicas que nos rediman de la miseria con que se desenvuelve nuestra agricultura. Lo que debemos pedir es atacar el mal de origen, y ese mal está precisamente en esas obras que den agua a los campos que no producen lo que debieran por falta de ese líquido, que si se contara con él se lograría que hasta lo que hoy son secanos, eriales estériles, se convirtieran en pomposas vegas que centuplicaran nuestra riqueza agrícola. Mientras esto no se pida con la insistencia debida, con voz alta hasta que nos oigan los sordos, no lograremos que se nos redima de este empobrecimiento.

Qué oportuno sería que, una

vez restablecido de su dolencia el señor Gobernador civil, se pusiera en práctica su loable iniciativa de hacer un viaje a la Corte, agrupados con él representantes de las fuerzas medio vivas y medio muertas de nuestra población, para imponer al Gobierno de la verdadera situación porque venimos atravesando y de los remedios y no paliativos que se deben poner en práctica para que no sigan estas calamidades, acentuando una situación que en parte alguna se conllevaría. Si nosotros, a quienes tan profundamente nos debía interesar la resolución de nuestros más agudos problemas, no hacemos lo que nos corresponde, no nos puede extrañar en modo alguno que se esfumen esas buenas palabras del ministro de Fomento, haciendo que no se divague más y se atienda a salvar a esta provincia de la endémica crisis que padece.

Porque en otras provincias se puede esperar, que después de un año malo, de perjudicial sequía vendrá otro bueno, en que los exhaustos graneros reboisen, pero aquí está visto que después de uno malo viene otro peor. Tal vez las nubes, viendo nuestra abulia, nuestra propia indefensión, dejen cada vez más olvidado este rincón andaluz, para ver si con su negativa logran que sepamos cumplir nuestro cometido, con nuestros deberes. Siempre fué escasa en lluvias nuestra comarca, pero esa escasez se viene acentuando cada año más, así como si pudiese ser algo intencionado, para que se esa apatía de no pedir a gritos herido que se ejecuten obras para remediar su falta.

El señor Estrada ha anunciado a los periodistas que en el Consejo de ministros que hoy debe celebrarse, llevará una ponencia para poner remedio a la crisis de Jaén y Almería. No sabemos los medios que se fijarán en ella, pero estamos persuadidos, que como siempre, resultará el parto de los montes. Esto es, que se tratarán de nuevos pa-

liativos, de intensificar las obras públicas y que se dejarán dormir en las oficinas del mismo Ministerio de Fomento el proyecto redentor de la derivación de las aguas de los ríos Guardal y Castrol, que podría hacer resurgir a la zona de levante a una era de prosperidad. Y nada digamos de ese otro proyecto, menos costoso, como es la desecación de la Solana del Fondón, que podría convertir a las laderas de nuestro río en fértiles tierras donde se cosechasen ubérrimos frutos.

Para estar debidamente informado lea usied

'La Crónica Meridional'

Lo que debió hacer y lo que hace la Cámara Oficial Uvera

Ya que es el momento de hablar con claridad, vamos a señalar lo que este organismo ha debido hacer en defensa de la producción y lo que en realidad ha hecho.

El Real decreto de su constitución señalaba, como cuestión primordial, la selección del fruto. Para esto la Cámara Oficial Uvera debió traernos ingenieros agrónomos en cantidad y calidad suficientes para que nos enseñasen cómo se obtiene fruto selecto y en condiciones remuneradoras; empezando por decirnos los terrenos adaptables al cultivo de la parra, la clase de Riparia que cada terreno necesita, cantidad y clase de abono que debíamos emplear mediante análisis gratuito, señalándonos las plagas que nuestros parrales sufren, y medio de combatirlos. Debieron existir cuatro o cinco campos de experimentación, no solamente para que los Agrónomos hiciesen sus estudios, sino también para que los parraleros conociéramos la bondad de sus experiencias.

Con esto, a nuestro entender, se hubiese conseguido un fruto selecto, y se hubiera dado cumplimiento a la parte más esencial del Real decreto.

Es cuestión importante también la propaganda y apertura de nuevos mercados. Respecto a propaganda, nada se ha hecho, a no ser que esto sea también secreto de

AL PASAR Fuera los macarrones y los tenedores

Circula estos días por la prensa la noticia de que el escritor futurista F. F. Marinetti ha iniciado una campaña para la expulsión de los macarrones de las mesas italianas y estimula a sus compatriotas a que renuncien al consumo de ese artículo, dando con ello pruebas de que continúan siendo un gran pueblo. No cree que los macarrones sean un plato digno de Italia.

También proclama la abolición de los cuchillos y tenedores, pues el sentido del tacto debe actuar como un incentivo «prelabial» del apetito.

¿Qué dirán los italianos respecto a la campaña de su paisano Marinetti?

Cuando precisamente el plato mejor de los italianos es el «macarroni».

la Cámara y nosotros desconozcamos; solo sabemos que no ha ocurrido con nuestro fruto, no ya a Exposiciones en el Extranjero, sino a las Nacionales que recientemente hemos tenido. Si en la Exposición de Barcelona se conoció nuestra uva, fué debido a la gestión particular, y a unos cuantos parraleros que facilitaron barriles de uva y algunas pesetas para que allí estuviese representada su producción.

Se dirá que es cosa difícil y labor lenta la apertura de nuevos mercados; pero es cierto que nada se ha hecho, ni nada se ha gestionado. Para recuperar el mercado de Norte América, se han hecho diversas gestiones por mediación de los Poderes públicos; pero al Gobierno había que darle elementos para poder pedir, y estos elementos pudieron ser la demostración categórica de que la «Mosca Mediterránea» no resiste catorce días a una temperatura de cero grados (0°).

Lo único que en este sentido se ha hecho, se debe al esfuerzo individual de un señor que, desinteresadamente, hizo algunas experiencias con la ayuda de algunos productores que pagaron el arrendamiento de una pequeña Cámara frigorífica y proporcionaron barriles de uva al efecto. Si esta iniciativa particular la hubiese amparado y llevada a efecto la Cámara Oficial Uvera, proba-

blemente el Ministerio de Estado español hubiera tenido argumentos para defender nuestra producción ante el Gobierno americano, y probablemente nuestra uva se hubiera admitido en aquel país.

Hasta aquí, lo que la Cámara debió hacer; y ahora lo que hace.

Se ha limitado solo y exclusivamente al peso del barril y a la ordenación de embarques.

La uniformidad en el peso es cosa sin importancia, puesto que a nadie se engaña, ya que los mercados, en los mismos catálogos, reseñan el peso de cada lote, y el comprador compra con arreglo a él, y hay productor que cree que la uva se conserva mejor llevando más serrín.

En la ordenación de embarques es donde ha puesto su mayor interés la Cámara Oficial Uvera; y hemos de reconocer que con ello ha beneficiado a una parte de la producción, o sea a todos los barriles que entran en el puerto desde el 15 de Septiembre al 15 de Octubre; pero con un perjuicio notorio y evidente para los que cortan su uva del 15 de Octubre en adelante. Este perjuicio estriba en que, hasta el 15 de Octubre, los barriles salen con tres o

cuatro días de demora en el puerto; pero conforme se vá aumentando el stock en el muelle, llegan a experimentar un retraso en su embarque de 18 a 20 días. Se dirá que esto es susceptible de modificación; pero es el caso que en siete años de funcionamiento de la Cámara Oficial Uvera, el procedimiento ha sido igual, a excepción de 1929 que existió una Delegación Regia que no tenía interés ni predilección por determinar nada zona de cultivo.

Siguiendo el procedimiento que la Cámara ha seguido hasta aquí, es notorio que hay una incompatibilidad manifiesta entre las distintas zonas donde se cultiva la uva, y es lamentable que teniendo que estar obligados por una Asociación forzosa se beneficie a una parte de la producción con perjuicio de la otra. A nuestro entender, los productores de la zona tardía tienen perfecto derecho a defenderse contra ese organismo que, paulatinamente, les lleva a la ruina.

Dejaremos para otro día las nuevas iniciativas de la Cámara en su aspecto comercial.

José FERNANDEZ ROS

Illar.

Crónicas ligeras

SE PUEDE SER FELIZ

No han desaparecido por completo los que miran la vida sin el egoísmo refinado, sin la industrialidad bursátil que reflejan tantas conversaciones. Aunque pocos, quedan algunos románticos que, como islotes zarandeados por todos los huracanes—las opiniones de tantos mercachifles que tienen voz y voto en los debates de la vida—miran al resto de los mortales como si fuesen dueños y señores de lo que no se compra ni vende, apesar de los inventos del genio y de la profusión de capitales que despilfarran los nuevos ricos. Tal es su libre albedrío, el derecho a las más fuertes pasiones sin barreras en el convencionalismo, el desinterés de cuya existencia ni siquiera sospechan los uniformados por la eterna conveniencia social.

Así vive de satisfecho un pobre ente, a quien el acaso nos ha hecho conocer, y del que, aunque nadie la quiera utilizar, vamos a dar la fórmula de sencilla felicidad que completa su breve círculo de vida.

En un cajón de un mueble, ni nuevo ni bonito, atesora el archivo de sus recuerdos.

Lejos del ruido, en contacto con la Naturaleza, no pasa día sin que sea el compañero más activo de los juegos de muchos pequeñuelos, que no brillan por la pompa de sus trenes ni por el boato de sus vestidos.

Para aquellos, son todos los momentos que pudieran ser los del paseo o los de la diversión, y aún asegura que el recreo del espíritu es infinitamente mayor hojeando los pliegos pequeñitos que, si perdieren el perfume de las manos

que trazaron las picudas líneas, guardan el tesoro de un empolvamiento sutil que habla de secretos íntimos y de frases de amor; pasando una y otra vez el cortejo de la fotografía de la dama, a la moda de otro tiempo, en que quizá no se mostraran tanto las pan-torrillas en signo de elegancia; haciendo crujir entre las yemas de los dedos las cadavéricas hojas de florecillas que un día acariciaron los labios sedosos de la enamorada que las arrancara del árbol de la vida para el dñel amante; instaurando un orden absurdo cada día, cuya diferencia estriba en ponerlo todo al revés del día anterior; haciendo, en fin, diario inventario del archivo de sus recuerdos, como el avaro de las monedas amarillas que deja correr, y saltar entre las manos; sobre la mesa de la solitaria estancia, los dedos trémulos, la respiración de sasegada...

Sus amistades íntimas están vinculadas en serios caracteres de hombres decididos, de mujeres resueltas, cuyas edades no pasan empero de los cinco años, y así sin temor a perder el fraternal afecto, puede ser hoy rey de la minúscula tropa, o mañana criado de la elegante casa de muñecas que dirige la linda dama de tirabuzones rubios, que orlan la cara que cuenta ya «cuatro abrigos».

¿Será así feliz el pobre ente?

¡Por qué no!—nos hemos respondido—, si ve colmados sus gozcos con tan pueriles recursos. Es una fórmula de felicidad hermosa que tiene puntales tan sólidos como la edad feliz de un lado, en

tanto que de otro solo aspira al licor del recuerdo de la feminidad que atesora un desordenado.

¡Y es que se puede ser feliz de tantos modos!

A. MARTIN

Searriendan

horas de agua del Cauce de San Indalecio. En esta Redacción informarán.

ESCENAS DE LA VIDA

EL POBRE ALFREDO...

Mañana gris de invierno. La lluvia caía mansamente con abrumadora monotonía.

Alfredo Nogales, humilde poeta provinciano que fué a la Corte para probar fortuna, caminaba impasible por en medio de la calzada, chapoteando en el agua con sus zapatos desgastados y sin cordones. Dijérase que no llovía para él, o que desafiaba heroicamente a la Naturaleza.

El sol es el amigo de los porcosos y de los canes vagabundos. El dolor es menos sensible si, al levantar los ojos, nos sorprende la luminosidad del cielo... En cambio, el desamparo humano es más aterrador en esos días grises de invierno, bajo la lluvia...

Alfredo Nogales tenía hambre. Llevaba varios días sin comer. Pero dejarse morir por consunción en un banco de la Castellana o arrojarle por el Viaducto, en un momento de desesperada angustia, le parecía de una indigestión imperdonable.

Entró en un figón. Y con voracidad insaciable comenzó a engullir la ración de cocido que le sirvieron en el típico pucherito de barro y que él previamente vertió en una fuentecilla de porcelana. Olfía bien el condimento y el vapor que exhalaba, aspirábalo con fruición, enardeciéndole de voluptuosidad...

Pero su presencia producía cierta curiosidad a los concurrentes—obreros y gente de baja estofa en su mayoría—que ocupaban el reducido local. Su ropa conservaba aún el empaque elegante de su confección, aunque algunas manchas se advertían en las solapas de la americana y en la corbata. Si no fuese por los zapatos desecados y el cuello de la camisa que llevaba dos semanas sin mudar, nadie descubriría a primera vista la situación apurada, quizás, del señorito...

—Algún perdido...—surró un barbián por lo bajo, guiñando un ojo a su camarada.

La plebe es cruel. Su sadismo adquiere verdaderos refinamientos, sobre todo, si el caído perteneció a cualquier clase de la sociedad no sujeta al yugo del trabajo.

El pobre Alfredo no paraba a mientes en estas ruindades y mientras comía, su imaginación comenzó a recordarle los «encantos» de la vida bohemia, tantas veces ensalzada por poetas y novelistas que urden esas patrañas desde el rincón del hogar, al amor de la lumbre, y la cartera preñada de esos papelititos de vistosos colores que tanto aprecian en los Bancos... ¡Horrible sarcasmo el de estos firanduleros que atrofian de exaltados lirismos el espíritu

de los novetes poetas provincianos! Sin disponer de una humilde yacija donde pasar la noche, ni de un caldo miserable para tener contento a este importuno huésped del estómago, mal puede el ánimo estar propicio para componer madrigales a una princesita de ensueño... o lanzar endechas a la luna.

Aquella caterva de ganapanes yanaban, hablando en voz alta, zaheríanse con un vocablo grosero, se arrojaban bolitas de pan y repicaban con los tenedores cuando apetecían otra vianda.

Cuando terminaron de comer, algunos dieron una palmada indicando que se marchaban, y apareció una muchachita rubia de gracioso talle y charla desnuelta, que era la encargada de cobrar el importe del consumo.

Alfredo temblaba: en sus bolsillos no tenía un céntimo... Su plan estaba ya preconcebido: decir al hostelero con acento compungido o casi llorando, que él era un pobre desgraciado y... Pero, representar aquella escena ante una muchachita rubia con rumbos de princesa, mercedora de un lindo madrigal empedrado de frases galantes, era verdaderamente vergonzoso...

—¿Qué ha pedido el señor?—le interrogó la joven con voz apladada y melosa.

—Una ración de cocido...—respondió Alfredo torpemente.

—¿Nada más...?

—¡Nada más!

—Pues... setenta y cinco céntimos.

Y el pobre poeta comenzó a sondearse los bolsillos: primero, los del chaleco, después los del patalón y la americana...; pero, poco a poco iba enrojándose... tanto que algunos le miraban con tal estupidez que aumentaron su turbación visiblemente.

Alguien exclamó en tono de burla:

—¡A ver! ¿No hay por ahí un guardia?

Alfredo se levantó con los puños crispados, para castigar, sin duda al insolente.

La muchachita rubia intervino:

—No se preocupe... El señor, acaso ha olvidado el dinero. Puede abonarlo a la noche...

Y aquella horda que esperaba el espectáculo fué saliendo, dejando el local vacío.

Este inesperado desenlace produjo en Alfredo una dolorosa emoción y comenzó a llorar...

Entonces, la muchacha se sentó junto a él y le fué diciendo dulcemente:

—No se apene, señor... Lo comprendo toda... Usted, en duda es un hombre honrado que no tie-

ne trabajo Prométame que volverá a la noche, y mañana, y todos los días... hasta que se colique. Después, ya me pagará usted...

Y el pobre poeta levantó los ojos, envolviéndola en una mirada de gratitud inmensa. Le tomó una de sus manos y la besó con respeto...

Meses después, Alfredo comprendía que se pueden escribir versos muy sentimentales, aunque se hubiese caído con la hija de un hostelero y no le faltase ningún día el plato de cocido humeante sobre la mesa...

JOSÉ MARIA G. DE LA TORRE

Almería, enero, 1931.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	769.3
Temperatura máxima...	17.2
Idem mínima...	9.4
Idem media...	13.3
Idem máxima al sol...	23.2
Humedad relativa media...	74
Evaporación en 24 horas...	3.6
Lluvia en 24 horas...	0.0
Viento dominante...	S.
Fuerza en metros por segundo...	2.8
Nubosidad...	semi despejado

NOTAS DEL OBSERVATORIO CENTRAL

Persiste en el Pacífico Norte cerca de las costas de América una zona de mal tiempo y la gran borrasca del Atlántico Norte se hace mas intensa, destacándose un núcleo hacia Europa, que hoy se haya al Norte de Escocia.

El influjo de este trastorno atmosférico alcanza a casi todo el Continente Europeo. Lluve copiosamente en las Islas Británicas con vientos fuertes del 3º cuadrante.

En los Países Bajos y Norte de Francia se observan muchas nieblas, y lloviznas por el Sureste europeo.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fue de 19º en Algeciras y la mínima de hoy ha sido de 4º en Salamanca.

En Madrid la máxima de ayer fue de 11º y la mínima de hoy de 1º.

Tiempo probable hasta el día 24 de Enero a las 7 horas: Cantabria y Galicia vientos fuertes del Oeste, chubascos y marejada. Resto de España tiempo inseguro.

Navegantes: En el Canal de la Mancha y Golfo de Vizcaya mar gruesa y chubascos del Oeste.

Costas portuguesas marejada y niebla.

Sabañones

¿Con qué conseguirá su alivio y curación rápida?

«Un consejo leal». — Fricciones con ACAROL y lo conseguirá.

De venta: en todas las farmacias de España.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 23

El Santo del Rey.—Varias noticias

Con motivo de ser hoy el Santo del Rey don Alfonso, la corte ha vesido de gala.

Desde las primeras horas de la mañana, en los alrededores de Palacio se notaba gran animación, acudiendo muchas personas de todas las clases.

La familia real oyó misa en la capilla del Salón de Tapices, de donde pasó a las habitaciones del Rey y del príncipe de Asturias que también celebraba su fiesta onomástica. Recibieron ambos muchas felicitaciones.

El Rey acudió al palacio de la infanta Isabel con objeto de saludarla, pues no pudo asistir al regio alcázar por hallarse delicada de salud.

Cuando regresó el Rey a Palacio, el público numeroso que había a la puerta y en los alrededores, lo aclamó, descubriéndose aquel contestando con afectuosos saludos.

En los álbums colocados en Palacio firmaron el Gobierno en pleno, las principales autoridades, los exministros señores Ponte (don Galo), Calvo Sotelo, Rivas (don Natalio), Castedo, Yanguas y otros.

A las once y media de la mañana acudieron a Palacio nutridas comisiones de la Juventud Monárquica y de los Legionarios, los que dieron vivas al Rey y a España.

Otra comisión de estudiantes católicos depositó varios pliegos con firmas de adhesión, como así mismo el partido monárquico, también firmó en los álbums.

Se han recibido ininidad de telegramas felicitando al Rey y al príncipe de Asturias.

A las tres de la tarde tuvo lugar la recepción general, recibiendo antes el Rey al Gobierno en pleno.

Acudieron a la recepción muchas comisiones civiles y mili-

tares de diferentes armas y categorías.

Luego se celebró la recepción general de señoras.

En todas las iglesias se celebraron cultos en favor de la Patria y el Rey y en la Catedral se cantó un Te Deum a toda orquesta, apareciendo el templo lleno de fieles. El Obispo de la diócesis bendició a los asistentes.

Llegada del conde de Guadalhorce

Esta mañana llegó a Madrid el exministro de la Dictadura, señor conde de Guadalhorce.

Fué recibido por los exministros de la Dictadura y numerosos amigos particulares y políticos.

Seguidamente de llegar se trasladó a su domicilio.

La suscripción en favor de la benemérita

Las listas de suscripción en favor de la benemérita alcanzan hoy la suma de 720 704 pesetas.

Aniversario de la muerte de María Guerrero

Se ha cumplido el tercer aniversario de la muerte de la eximia actriz, gloria de la escena española, doña María Guerrero.

Con este motivo, la prensa de todos los órdenes dedica extensas necrologías a ensalzar la figura de la ilustre actriz que, tanto en España como en las principales ciudades del extranjero, dió tantos días de esplendor y gloria a nuestro teatro.

Romanos de caza

El expresidente del Consejo señor conde de Romanos, ha marchado a Toledo de cacería.

Permanecerá ausente de Madrid hasta el lunes de la semana próxima.

La huelga de tipógrafos sigue en pie

Aunque se creía, según todos los indicios, solucionada la huelga de obreros del ramo de Artes Gráficas, el conflicto subsiste.

Los patronos celebraron una nueva reunión para tratar de dicho conflicto.

Acordaron los reunidos por 200 votos contra 10 rechazar la fórmula que había aprobado la ponencia de la Comisión de Corporaciones.

Los obreros, por su parte, también la rechazan de plano.

No consideran los obreros necesario convocar a una asamblea, pues están seguros de que no se aceptaría la fórmula de concordia propuesta.

Esta fórmula, en su opinión, representa un aumento mezquino.

Sánchez de Toca, enfermo

A consecuencia de un fuerte ataque gripal guarda cama el exjefe del Gobierno, señor Sánchez de Toca.

De regreso

Ha regresado de su viaje el Gobernador del Banco de España señor Bás.

Fallecimiento.—Coincidencia

Ha fallecido en esta corte la señora viuda del almirante Montejo que mandaba la escuadra española cuando ocurrió el desastre en Cabite.

Se señala la coincidencia de haber fallecido ayer en Cádiz la señora viuda del almirante Cervera, que mandaba la escuadra de Santiago de Cuba.

De aviación

Madrid, 23

La aviadora alemana está en Rio de Oro

En la Dirección general de Colonias facilitaron a la prensa esta mañana, copia de un telegrama, según el cual, la aviadora alemana, que se creía habíase perdido con el aparato, llegó sin novedad a Rio de Oro.

Fué muy atendida a su llegada, y está siendo objeto de múltiples agasajos.

PERPEN.

EL SANTO DEL REY

La recepción de ayer

Como teníamos anunciado, ayer a las doce de la mañana tuvo lugar en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento, una recepción y acto de Corte, con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Rey don Alfonso XIII.

Recibió en Corte, el general Gobernador militar de la provincia señor Vera Valdés, entrando en el salón las autoridades y entidades por el orden siguiente:

Audiencia provincial, Diputación provincial, Gobernador civil, Cabildo Catedral, Sociedad Económica de Amigos del País, Consules, Colegios de Abogados y Notarios, Ordenes religiosas, Ejército, Cuerpo de ingenieros militares, Infantería, Caballería, comandante de Marina, Carabineros, Guardia civil, Delegación de Hacienda, Abogados del Estado, Aduana, personal del Gobierno civil y Ayuntamiento; Correos y Telégrafos, Policía, Inspección provincial de Sanidad exterior e interior, Colegios de médicos, farmacéuticos y practicantes; Director del Instituto, Escuelas Normales y Escuela de Artes y Oficios; Inspección y Sección administrativa de Primera Enseñanza, Ingenieros de todas clases; Cámaras de Comercio, Agrícola y Minera; Junta de Obras del Puerto, Policía, Prisiones, Prensa y otras Corporaciones y entidades.

Terminada la recepción, el Regimiento de La Corona, con la bandera y bandas de cornetas y música, desfiló ante el general Gobernador de la plaza, con gran marcialidad.

También asistió la banda del Municipio, la que dió un concierto durante la recepción.

A la guarnición se le dió después un rancho extraordinario.

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica. Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello. Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario.

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería

Noticias militares

Licenciamiento de tropas

Ampliamos la noticia que dimos ayer sobre el licenciamiento de tropas que comenzará mañana y terminará el 31 del mes actual.

La licencia será cuatrimestral a los individuos del segundo llamamiento del reemplazo de 1929 y anteriores, de los cuerpos, centros, unidades y dependencias del Ejército de la Península, Baleares y Canarias, actualmente en filas, que, después de efectuado la ni-

velación de fuerzas prevenida por la regla sexta de la Real orden circular de 15 del corriente («Diario Oficial» número 15), resulten sobrantes de los efectivos asignados a los mismos en las plantillas anejas a dicha disposición, considerando a tal efecto como presentes en filas, los reclutas del segundo llamamiento del reemplazo de 1930 que a cada Cuerpo se asignan en el estado número 1 de la Real orden de incorporación a filas de 12 del actual.

Los depósitos de sementales de las zonas pecuarias licenciarán, en fin de Junio próximo a todos los procedentes del indicado llamamiento y reemplazo, dando conocimiento de haberlo efectuado a los capitanes generales, que lo comunicarán a este Ministerio.

Para el licenciamiento se observarán las reglas siguientes:

a) Se otorgará tan sólo a los procedentes del reclutamiento forzoso, por riguroso orden de antigüedad en filas, y a la igualdad de esta, por edades, de mayor a menor, quedando exceptuados del licenciamiento los sujetos a procedimiento judicial y los desertores y prófugos que sufran recargo en el servicio.

b) Los individuos que marchen licenciados no se incorporarán a filas sin previa orden de este Ministerio.

c) Podrán renunciar a este licenciamiento los individuos que deseen continuar en filas, corrien-

El Japón...

La historia, las costumbres, las tradiciones de este maravilloso país de ensueño.

Un viaje fabuloso por la tierra de las «geishas», los volcanes y los dragones, leyendo

EL LIBRO DEL TE

Por el gran escritor nipón Okakura-Kakuzo.

Obra maestra de la literatura japonesa moderna.

Primera versión española. Se envía certificado sin gastos, pidiéndolo y remitiendo su importe de 2'50 pesetas por giro postal a

PUBLITECNIA

PRECIADOS, 7, CONTINENTAL MADRID

dose al turno por rigurosa antigüedad dentro solo de lo resado segundo llamamiento de 1929 hasta completar el número de los que deban ser licenciados.

Instrucción premilitar

Se ha dispuesto también que los mozos que voluntariamente deseen adquirir las ventajas de reducción del servicio en filas, sean de servicio reducido del capítulo XVII del vigente reglamento de reclutamiento o de servicio ordinario, adquirirán la instrucción premilitar en las condiciones, establecimientos y sociedades que determina la Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros de 2 de Diciembre de 1930.

OFRECIMIENTO GRACIOSO

Premio de 3.000 pesetas

Un periódico de La Coruña, para demostrar el abandono en que aquel Ayuntamiento tiene a los vecinos de una calle, ofrece un premio de 3.000 pesetas a quien sea capaz de cruzar un determinado trozo de vía sin mancharse los pantalones.

En el anuncio se dice que la cantidad ha sido depositada en un Banco de la ciudad y que se entregará al que sea capaz de realizar tal hazaña, pero no se ha precebido si a cualquier transeunte se le pueda ocurrir de llevar los pantalones bajo el brazo. Que pudiera ser.

Aquí en nuestra capital, hay calles por los barrios que cuando llueve se manchan de barro hasta los sombreros.

EL CARNAVAL

Se mantendrá la supresión de dos días

De nada han servido las gestiones que se comenzaron a hacer cerca del Gobierno, para que ésta restableciera los dos días de Carnaval que fueron suprimidos por la Dictadura.

Segun leemos en varios periódicos, el presidente de la Confederación Gremial de Córdoba, ha enviado una nota a la Prensa, informándole de las gestiones llevadas a cabo para recabar del Gobierno la autorización para celebrar las fiestas de Carnaval, que de no verificarse se ocasionarían grandes perjuicios al comercio y a la industria.

Se ha recibido un telegrama del general Berenguer y del señor Matos, diciendo que se estudió su petición, habiendo acordado que continuó en vigor el decreto de la Dictadura, no autorizándose el Carnaval más que un día, igual que el año pasado.

La noticia ha causado muy mal efecto, pues se esperaba que el Gobierno cediese a las justas peticiones que se le hacían, en beneficio del comercio y de la industria.

Pero en fin, «quien manda manda y cartuchera en el cañón».

Para pastelería

Se deben preferir las harinas PANETS o F. R. de la Casa Salsache de Barcelona.

MÁS VALE ASI

Aumenta el ahorro

Dentro de la corriente general de crisis económica que el mundo padece, se registra con satisfacción el hecho comprobado de que en las actuales circunstancias desfavorables, aumenta entre nosotros el ahorro popular.

La Caja postal de ahorros ha facilitado el dato de que durante la primera semana del mes corriente se han efectuado allí 20 818 im posiciones, por valor de pesetas 2.724.895'03 y sólo 3 744 reintegros por valor de 986.554'63 pesetas.

Tal saldo favorable de un millón 738 340 40 pesetas distribuidas en 17 074 operaciones, indica que la situación financiera del pueblo español no es tan apurada como otros indicios hacían creer.

H. La Malagueña

Calle Real, 53.-ALMERIA

EXCELENTE TRATO...SERVICIO ESMERADO. PRECIOS MÓDICOS.

Habitaciones con pensión completa para estables.



Vigile usted a su hijo.

Si está INAPETENTE puede sobrevenirle la ANEMIA y el RAQUITISMO

Evítelo dándole con perseverancia Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

El reconstituyente recomendado por la Real Academia de Medicina y con cerca de medio siglo de éxito creciente

Pedid Jarabe Salud para evitar imitaciones No se vende a granel.

Parraleros Embarcadores

Pastas en todos los colores y brochas especia es para marcar barriles y cajas acaba de recibir una importante remesa

EUGENIO DE BUSTOS

Almacén de drogas y productos para Sanidad Agrícola. Calle de Granada, 35 y 37.---Teléfono, 88.-ALMERIA.

AL FURETO

Los Tenientes de alcalde, por elección

He aquí el Real decreto del que ayer nos ocupábamos, sobre la cesación de las actuales tenientes de Alcalde y elección de los nuevos:

«Señor, las circunstancias de excepción en que se encontró el actual Gobierno al hacerse cargo del poder y el firme propósito de restituir al país su normalidad constitucional, le indujeron a establecer con respecto a los Ayuntamientos un régimen transitorio que fuera preparando el camino para llegar a la situación legal definitiva, apartándose del procedimiento de designación gubernativa, que en el período inmediato anterior había sido norma general para la continuación de los Ayuntamientos. El Real decreto de 15 de febrero de 1930 que regulaba este nuevo régimen, hacia constar su carácter provisional y el propósito de dictar las disposiciones necesarias para ir acercándose a un sistema normal que reflejara directamente la voluntad popular en la designación de quienes en su nombre han de regir y administrar los intereses de los Municipios. Constituyendo la preocupación de este Gobierno avanzar en el sentido indicado, se propone conceder a los Ayuntamientos con carácter general la facultad de nombrar de su seno a los tenientes de alcalde que han de constituir las comisiones permanentes».

La parte dispositiva dice así:
«A propuesta del ministro de la Gobernación, y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente;

Artículo primero: Quedan sin efecto todas las Reales órdenes dictadas por este Ministerio, a partir del 15 de febrero de 1930, nombrando gubernativamente tenientes de alcaldes en virtud de la facultad establecida en la citada disposición.

Segundo: Como consecuencia de lo dispuesto en el artículo anterior, cesarán en sus cargos los designados en aquella forma y serán reemplazados por los que los Ayuntamientos elijan, a cuyo efecto procederán inmediatamente a su designación con arreglo al procedimiento establecido en el artículo 20 del Estatuto municipal».

Viuda de Lapeña

MODAS

IMPORTANTES DESCUENTOS POR FIN DE TEMPORADA

Lea usted La Crónica Meridional

«Boletín Oficial» Noticias marítimas

CONSIDERACIONES

Extracto del correspondiente al día 20:

Películas que han sido autorizadas para su proyección.

— Registro minero solicitado por don José A. Martínez Sánchez, de 42 pertenencias de hierro, con el nombre de «San Manuel», en término de Arboleas.

— Conclusión del Real decreto sobre incorporación a filas de los reclutas del actual reemplazo.

— Edicto del Juzgado de instrucción del distrito de San Sebastián de esta capital, anunciando la subasta de varios muebles e inmuebles.

— Edictos de los Ayuntamientos de Serón y Bédar.

DIA 21

Películas que han sido autorizadas para su proyección.

— Registro minero solicitado por don Francisco Callado Ruiz, de 20 pertenencias de petróleo, con el nombre de «Lourdes», término de Cuevas del Almanzora.

— Anuncio de hallarse vacante el cargo de Juez municipal suplente de Abia.

— Pleito incoado ante el Tribunal Supremo, por la Sociedad «El Progreso Social», contra una Real orden del ministerio de Fomento, sobre daños.

— Edictos de los Juzgados de Almería.

— Listas de compromisarios para Senadores de los pueblos de Licar y Ragol.

— Edictos de los Ayuntamientos de Almería y Vicar.

— Relación de las operaciones facultativas que se practicarán por esta Jefatura de Minas desde el 4 al 11 de Febrero próximo.

DR. EDUARDO PÉREZ CANO
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas.
Análisis de orina, esputos, orina y demás productos patológicos.
Tratamiento antirrábico completo.
Consulta Eduardo Pérez, 7

Elixir Estomacal
de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta: Principales farmacias del mundo

Servicio de comunicaciones

Se ha acordado adjudicar el servicio de comunicaciones entre España, las plazas de soberanía de Marruecos, Baleares y Canarias a la Compañía Trasmediterránea.

Para los navegantes

El día primero del próximo mes de Febrero, se pondrá en servicio en el Cabo de Espartel, una luz provisional de grupos de relámpagos blancos cada veinte segundos, en vez de la luz de ocultaciones que actualmente existe.

El aparato de esta luz provisional se establecerá sobre la roca que soporta el faro en el ángulo Oeste del edificio, y a 75 metros de altura aproximadamente.

En la fecha mencionada se apagará la luz actual y posteriormente se avisará la de funcionamiento de la luz definitiva.

Justa petición

El Ateneo Obrero de Cádiz ha iniciado una campaña en pro de la reducción del tiempo en que han de prestar servicio activo los reclutas que sirven en la Armada.

De comunicaciones

El sello de cinco céntimos sustitutivo del reparto

Como ampliación a la información que ayer publicamos con referencia al sello de cinco céntimos sustitutivo del derecho de reparto de las cartas a domicilio, se empleará tal sello en las cartas ordinarias, certificadas o aseguradas, con destino a circular entre poblaciones de la Península, islas Baleares y Canarias, Posesiones españolas del Norte de África, Golfo de Guinea y Rio Muni y Colonias de Rio de Oro y La Agüera.

Por tanto, no se empleará tal sello en las cartas dirigidas al interior de las poblaciones, la que va ya destinada a la Zona del Protectorado español en Marruecos, a la República de Andorra y a Tánger, ni en las procedentes de estos puntos, ni en general la dirigida al extranjero ni la correspondencia expedida con franquicia.

Leña de parra y otras se vende en gran cantidad. Cortijo de Nuestra Señora de la Salud. Cuesta de los Callejones.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Maria R.», «Maria Delma de R.», «Roberto R.», «Ricaño R.», «Manelina R.», «Manuela C. de R.», «Ramón R.» y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A. Mauia, 5.

Los grandes negocios de exportación

Una de las causas de que los grandes productos españoles, el aceite, el arroz, la naranja y la fruta en general, no se hayan extendido por el mundo, ha sido la falta de una visión de conjunto en el problema de su venta internacional.

Productores y exportadores nunca han buscado en la común unión el punto de partida para su engrandecimiento y han seguido siempre con su aislamiento individual.

En casi todos los productos de exportación la venta se efectúa en bloque y como en nuestras minas son los extranjeros los que se aprovechan después de las utilidades de lo que pudiéramos llamar beneficios extranjeros al someterlos a sencillas preparaciones, clasificaciones y envases que en ningún momento alteran el producto, ya que el fundamento de su éxito se encierra en la categoría de su calidad natural.

Aunque en estos dos últimos años se ha avanzado algo en el camino de la verdad, el problema en sí continúa por la falta de órganos solventes que impulsaran una maniobra salutar que diera la batalla a los exportadores extranjeros de nuestros productos para ser nosotros mismos los exportadores.

Se ha comenzado esta batalla. La «M. C. A.» los olivares de Jaén son un grupo que quieren cooperativizar el negocio de la exportación del aceite. La idea es sana y a ella es posible que se sumen un grupo de arroceros y otro de fruteros para extender, valiéndose de una buena propaganda, por todos los mercados mundiales sus productos.

Este es un buen camino que es necesario seguir.

LA INSTALADORA MODERNA

Francisco Segado

PASEO DEL PRINCIPE 36.

Trabajos eléctricos de todas clases.— Abonos mensuales económicos.— Aparatos. Calefacción y Lámparas.

TELEFONO 319

Número de ocho páginas

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 22

Banquete en Palacio

Esta noche se celebró en Palacio el banquete de gala organizado con motivo del Santo del Rey.

Asistió el Gobierno, las autoridades y el personal palatino.

Al acto no concurrió ningún expresidente del Consejo.

Después del banquete se celebró un concierto.

Proclamas de adhesión... Recepción.

Durante el día se repartieron profusamente en Madrid proclamas de adhesión a la Monarquía.

En la recepción celebrada esta tarde en Palacio, se advirtió la asistencia de gran número de militares.

Banquete suspendido

Por orden del Gobierno ha sido suspendido el banquete que había organizado para el domingo la Juventud Monárquica, y al que se habían adherido significadas personalidades.

Los actos conmemorativos

Las noticias que se reciben de las provincias informan sobre los actos conmemorativos y las recepciones celebradas en las Capitanías generales.

En Barcelona, en la recepción que tuvo lugar en la Capitanía general, pronunció un discurso el alcalde señor conde de Güel.

Al terminar, las fuerzas desfilaron, presenciándolo desde el balcón el general Despujols.

Este asistió a la inauguración del local de la Juventud Monárquica.

Candidatura sin ultimar

Todavía no se ha ultimado la candidatura monárquica en Madrid, por no haber designado hasta ahora los candidatos

los partidos que fueron invitados por el Gobierno para ello.

El rey de cacería

Mañana marchará el Rey a Sevilla, acompañado de varios palatinos y aristócratas.

El Monarca permanece á tres días cazando en la finca del señor duque de Tarifa.

Partido de futbol

El partido de futbol celebrado hoy en esta corte entre los equipos Racing y Nacional, quedó a cuatro por dos.

La epidemia de gripe... Aumenta el número de los atacados

Durante las últimas cuarenta y ocho horas, aumentó el número de los atacados de gripe en Madrid.

La temperatura tuvo hoy un nuevo descenso.

Aunque anochecido comenzó una copiosa lluvia.

Se espera que esta influya para la atenuación de la epidemia.

Los telegramas que se reciben de varias provincias, también acusan un considerable aumento de atacados.

En Santiago fué preciso habilitar el Hospital de San Roque para alojar a los enfermos pobres.

En un pueblo valenciano, en Castielfabib, son muchos los casos de gripe seguidos de defunción.

Los pluses a la benemérita

Por el ministerio del Ejército se ha publicado una real orden disponiendo que los pluses a la Guardia civil sean de siete pesetas a los suboficiales y cinco a los sargentos, cabos y guardias.

De Provincias

Madrid 22

La gripe en Bilbao

Telegramas de Bilbao dan cuenta de los trastornos que ocasiona la epidemia gripal reinante en la capital vascongada.

A consecuencia de la gripe se dieron de baja en el servi-

cio 40 guardias municipales.

En Correos, ha sido preciso cerrar alguna estafeta para sustituir a los compañeros enfermos de la Administración Central.

El alcalde, atacado de la enfermedad, no pudo presidir la reunión del pleno del Ayuntamiento.

En las oficinas particulares, así como en los servicios municipales de bomberos, arbitrios y otros, se han registrado también numerosas bajas.

Por fortuna, la enfermedad no presenta síntomas graves, si bien los médicos se multiplican para atender a los requerimientos de tanto paciente.

Escuela graduada para periodistas

Dicen de Barcelona, que debido a la iniciativa y apoyo económico del señor Pich y Pon, iniciador de la Exposición Internacional, los periodistas construirán un palacio de la Prensa en aquel edificio, en el que funcionará una escuela graduada para los hijos de los periodistas.

Un candidato

Participan de Cuenca que los elementos agrarios acordaron presentar un candidato por el distrito de Huete, frente al ministerial señor conde de San Luis.

Reapertura de un centro

Telegramas de Zaragoza, que la autoridad militar ha autorizado la reapertura de aquel Centro republicano.

Turistas ingleses

Dicen de Vigo que se anuncia que durante la primavera y el verano próximo, arribarán a los puertos de Villagarcía y Vigo, 16.000 turistas ingleses.

Los premios "gordos" de la jugada de ayer

Comunican de Málaga, que dos series del premio mayor de la jugada de la Lotería celebrada ayer, están muy repartidas entre industriales de las pescaderías y operarios de un taller de ebanistería.

Un décimo lo jugaba el ex-guardia de Seguridad Nicolás Fernández.

También dicen de La Coruña que el segundo premio de la misma jugada se halla repartido entre gente modesta, figurando una cigarrera que llevaba dos décimos, los que repartió entre sus compañeras de la fábrica. Otros dos décimos la brigada de limpieza, otro un dependiente y otro una jovencita. Un labrador vecino de Cuenca llevaba varios décimos que los tiene abonados hace tiempo.

En León, los obreros sin trabajo acuden al Ayuntamiento

Participan de León que durante la sesión de ayer del Ayuntamiento, acudieron a la Casa Consistorial unos cuatrocientos obreros de los que se hallan sin trabajo.

Penetraron en el salón en actitud comedida, y uno de ellos habló al final de la sesión en el turno que concede a los creadores exportáneos el Estatuto vigente.

Expuso los posibles remedios para conjurar la crisis reinante, que cada vez apremia más en todos los hogares.

Censuró la política municipal.

El alcalde ofreció gestionar la construcción de la Escuela Normal de Maestras y la del Dispensario de la Cruz Roja.

Ambas obras, por su importancia, remediarían en gran parte la falta de trabajo imperante.

El señor Montalvo se agrava

Desde Córdoba participan que se ha agravado en la dolencia que le aqueja, el subgobernador del Banco de España, señor Montalvo.

El ilustre financiero, al sentirse algo mejorado en su enfermedad, decidió marchar a dicha capital andaluza buscando total restablecimiento a su salud, pero las impresiones son pesimistas.

Un hermano suyo, que es ca-

ónigo de la Catedral de Valladolid, se ha trasladado a Córdoba, administrando al presente los Sacramentos de enfermos.

Por el domicilio de los señores de Montalvo están desfilando numerosas personas de la sociedad cordobesa.

Tranvía que descarrila.— Heridos

Comunican de Bilbao que un tranvía de la línea de Durango descarriló esta mañana, cayendo al río.

Llevaba a remolque dos jardineras, las que no cayeron al río por haberse roto los enganches. Milagrosamente no iban en ellas viajeros.

El conductor y el cobrador, al notar el accidente, se arrojaron al suelo antes de caer el tranvía. Los dos resultaron heridos.

Regreso del Alcalde.—La elección de los tenientes de Alcaldes.—En libertad

Telegrafían de Barcelona, que el Alcalde señor conde de Güel regresó precipitadamente de la corte, con motivo de la real orden publicada cesando los tenientes de Alcaldes.

Es posible que la elección recaiga en los concejales republicanos.

Sobre este extremo, el señor conde de Güel ha dirigido una consulta al ministro de la Gobernación señor Matos.

Para solemnizar el Santo del Rey, el Gobernador civil señor Marquez ha puesto en libertad a varios presos gubernativos.

Perros rabiosos.—Numero de personas mordidas

Comunican de El Ferrol, que un perro mordió ayer a numerosas personas.

Los guardias le hicieron varios disparos de revólver, logrando herirle, y le persiguieron hasta que se arrojó al mar, ahogándose.

También dicen que en la Parroquia de Neda, un mastín atacado de hidrofobia mordió a un matrimonio y a sus tres hijos.

Vapor pesquero hundido.— Salvada la tripulación

Otro despacho de El Ferrol participa que el vapor «Marcela» a causa del temporal se le abrió una vía de agua, hundiéndose.

Otro vapor pesquero denominado «Rio Miño», recogió a los ocho hombres que lo tripulaban.

El «Marcela» pertenecía a la matrícula de Vigo.

Un automóvil arrollado por un tren. Dos muertos.

Un telegrama recibido de Málaga da cuenta que en un paso a nivel un tren atropelló a un automóvil, quedando muertos el ganadero don Manuel Galán y el chofer.

La esposa del ganadero presenció el suceso desde el balcón de la finca.

A causa de la impresión que recibió se encuentra gravemente enferma.

Padrón arrepentido

Dicen de Sevilla que el cono cido futbolista Pachón, se muestra arrepentido por su deserción del equipo.

Aseguran que realiza activas gestiones para reingresar.

Vuelco. Dos heridos graves

En Zaragoza, según telegrafían a causa de haber volcado la motocicleta que montaban se encuentran gravemente heridos los oficiales de Telégrafos don Antonio Val y don Juan Villar.

Enfermo mejorado

Desde Córdoba comunican que se encuentra muy mejorado de la enfermedad que padece, el subgobernador del Banco de España señor Montalvo.

Quille para un nuevo destructor

Dicen de Cartagena que con asistencia del jefe del Apostadero almirante Magaz y las autoridades, se colocó en aquel Arsenal la quilla al nuevo destructor «Almirante Miranda».

Despido de obreros mineros

Desde Bilbao comunican que en diversas minas se anuncia el despido de numerosos obreros, debido a las crisis que reina en los mercados de minerales.

Del Extranjero

Madrid 23

Crisis del Gobierno francés

Participan de París que el Presidente de la República Mr. Doumergue recibió a los presidentes y comisiones de Hacienda y Negocios de ambas Cámaras.

Todos se mostraron partidarios de una amplia concentración.

El Presidente de la comisión de Negocios del Senado dijo que la única fórmula será la de conciliación o disolución.

En la reunión celebrada por los grupos de la izquierda radical e izquierda social radical, se

acordó expresar el deseo de que no se forme un Gobierno exclusivista, pues las dificultades económicas y los diversos problemas del exterior exigen una amplia concentración republicana.

UN TELEGRAMA

Para que se restablezcan los tres días de Carnaval

El presidente de la Unión Comercial de esta capital, don Juan Ruiz Mañas, cumpliendo acuerdo tomado por la Junta general de la Sociedad que preside, ha dirigido el siguiente telegrama al Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros general Barenquer, cuya copia del despacho aludido publicamos a continuación:

«La Unión Comercial, reunida en Junta general ordinaria ha acordado suplicar a Vuestro interponga su valiosa autoridad a fin de que se restablezcan los tres días de Carnaval como tradicionales se venían celebrando.

Dicha fiesta popular, interesa grandemente a infinitas industrias y comercio en general.

Salúdale respetuosamente.—El presidente. JUAN RUIZ».

VIAJEROS

Ha marchado a Las Palmas, donde ha sido destinado, el oficial que prestaba servicio en esta Delegación de Hacienda don Diego Godoy, acompañado de su señora e hijos.

—Para Madrid, marchó el magistrado de esta Audiencia, nuestro paisano don José Miura Casas, acompañado de su distinguida esposa.

ESPECTACULOS

En Cervantes

Sigue actuando con lisonjero éxito en el teatro Cervantes la compañía de comedias cómicas de Carmen Echevarría.

Para esta noche, a las 9 y 45, se anuncia la delicada comedia de los hermanos Quintero, en tres actos y en prosa, «Mariquilla Terremoto».

En Hesperia

Esta noche, a las nueve y media, se proyectará el siguiente programa: «Genio» (película cómica, en dos partes) y «Un día feliz» (superproducción en siete partes).

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor español «Monte Toro», de Melilla, con carga general y pasajeros.

Idem idem «Cabo Cervera», de

Cartagena, con carga general y pasajeros

Idem idem «Cabo La Plata», de Málaga, con carga general y pasajeros.

DE SALIDA

Vapor «Cabo Cervera», para Melilla, con carga general y pasajeros.

Idem «Cabo La Plata», para Cartagena, con carga general y pasajeros.

Idem «S. A. C. 3º», para Palma de Mallorca, en lastre.

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSÉ PÉREZ LÓPEZ

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico
REAL, NÚM. 15.—ALMERIA

GACETILLAS

Ampliación de plazo

En virtud de órdenes de la Superioridad recibidas en esta Delegación de Hacienda queda ampliado el plazo de cebranza para la Patente Nacional de Automóviles hasta el próximo día 31 del corriente, sin pago de recargo alguno.

Sorteo extraordinario

Ya se han puesto a la venta los billetes para el sorteo extraordinario de la Lotería Nacional que tendrá lugar el día 11 de Mayo, a beneficio de la Ciudad Universitaria.

El premio mayor es de 7 500.000 pesetas, el billete vale 1 000 pesetas y el décimo 100.

Premio del oro

Se ha dispuesto que el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de arancel correspondientes a las mercancías importadas y exportadas por las mismas durante la decena siguiente al día 20 del corriente mes, y cuyo pago haya de efectuarse en moneda de plata española o billetes del Banco de España, en vez de hacerlo en moneda de oro, será de ochenta y seis enteros dos céntimos por ciento.

Hurto de aceituna

La Guardia civil ha detenido en Alcolea, al joven Juan Carrache Mora, autor del hurto de cuatro celemines de aceitunas que vendió en dos pesetas.

Estación sanitaria

Entre otras, ha sido suprimida la estación sanitaria del puerto de Garrucha, de nuestra provincia.

Autora de un robo

Ha sido detenida por la Guardia civil en esta capital, Rosa Segura Salinas, presunta autora del robo en metálico cometido en la casa donde habita Antonio Jiménez López, en el Hoyo de los Coheteros (barrio de la Caridad), de cuyo hecho dimos cuenta hace varios días.



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino a Brasil Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Alsina, Mendoza, Valdivia, Florida, y Campana

MENDOZA
FLORIDA
ALSINA

Saldrá de Almería el 7 de febrero de 1930 para Rio de Janeiro Santos Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Almería el 22 de febrero de 1930 para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 7 de marzo de 1931, para Rio de Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527,50 pesetas
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267,50 id. id.

CADA FAMILIA SÓLO PUEDE LLEVAR UN MENOR DE DOS AÑOS GRATIS
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en 1.ª clase de primera segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es irremediable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Camarotes especiales de 3.ª clase de 2 y 6 literas con un suplemento de 35 pts. por plaza
Para los de tercera clase comida a la española
AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visitar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes: Sus consignatarios **Hijo de RICARDO JIMÉNEZ, S. en C.**
Bulevar del Príncipe 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien y con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta platos, vajillas, útiles de cocina etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos. Granada 35/37; Losans, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero Plaza San Pedro. 2; Manzano Majadores, 25; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 8; Morales, Conde Ofaia, 22; Rodríguez, Campo de Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios. Obispo Berá. 35; Idáñez, Restoy, 14 y Cádiz 5; Martos, Reyes Católicos 11; Román, Carretera de Granada, 31 Losano, Regocijos 14; Lazo Molinos e Viento 3, Pastor Molinos de Viento.

Visite en Madrid el

HOTEL DE VENTAS

donde en

dos minutos

y a precios baratísimos puede usted adquirir todo el mobiliario y cuanto necesite para su casa.

HOTEL DE VENTAS

MUEBLES NUEVOS 34, ATOCHA, 34 MUEBLES DE OCASIÓN
ÚNICA CASA MADRID ENTRADA LIBRE.

Compañía Trasatlántica de Barcelona.

Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 10 de febrero en magnífico vapor

Infanta Isabel de Borbón

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.
Para Nueva York y Habana saldrá del puerto de Málaga el día 10 de febrero el

Manuel Arnús

Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia
Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 17 de Enero en magnífico vapor

Magallanes

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de febrero en vapor

Reina Victoria Eugenia

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.
Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, calle del General Segura. 2 bajos.

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLICAS
medicamento eficaz contra las afecciones de estómago sea dolor acedias vinyagras, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen sean dolorosas. Digame lo noas
Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo» Tetuán, 0
Almería botica de Santo Domingo.

Compañía Trasmediterránea BARCELONA



Servicio establecido en el puertos de Almería por los vapores de esta Compañía.

Línea de Almería-Melilla-Ceuta

Llegada a Almería todos los martes
Salida para Melilla-Ceuta todos los miércoles.

Línea Almería-Grán

Llegada a Almería todos los viernes.
Salida para Melilla Orá, todos los domingos.

Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)

Llegada a Almería los Miércoles 7 y 21 de enero, 4 y 18 de febrero
Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros

Para más informes sus Agentes:

Hijo de Ricardo Jimenez, S. en C.

ABONAD CON NITRATO DE CHILE

Y OBTENDRÉIS ABUNDANTES COSECHAS

Para informes, precios y análisis de tierras dirigirse a

Sociedad Comercial del Nitrato de Chile

En Almería, a:

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Apartado de Correos núm. 2.

Príncipe, núm. 10.

Anúnciese en este diario; el de mayor circulación y mas amplia información local y telegráfica

¡S. STRERA HERRADA!

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1